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身着色彩鲜明的服装，一辆

电动车或者摩托车，一个统一配

备的餐箱……外卖骑手早已成

为城市生活中不可或缺的角色。

他们夏日顶着烈日、冬天冒着严

寒，风里来、雨里去，不停穿梭

在街头巷尾，为市民生活带来

便利，也为城市运行提供了一

定保障。

由于送单数量和速度直接关

系外卖骑手的收入，也与平台对

外卖骑手的综合考核挂钩，于

是，“一直在路上”成了外卖骑手

的常态。

“每天看见外卖小哥在路上

骑来骑去、行色匆匆。”嵊泗县菜

园镇沙河路上一家母婴店雇员许

女士说，“他们空了就停下来在车

上坐一会，饿了就随便买个面包

馒头啃几口，确实蛮辛苦。”

外卖员的日常就餐问题也引

起了人大代表关注和重视。嵊泗

县人大将社情民意反馈给县委社

会工作部和县民政局，建议开展

调研，了解外卖骑手就餐意愿，探

讨如何为外卖骑手提供合适的就

餐场所。

在人大代表建议和推动下，海岛县城的外卖骑手们吃上了便宜又热乎的饭菜

嵊泗“幸福食堂”向外卖小哥“打开”
阴记者 胡园园 文/摄

进一步完善城乡义务教育经费保障机制

我市印发相关《通知》
阴记者 丛琳 通讯员 王思霖

本报讯 日前，市政府办公

室印发《关于进一步完善城乡

义务教育经费保障机制的通

知》（以下简称《通知》）。

该《通知》坚持一体化导

向，围绕建立市域统一的义务

教育经费保障机制，制定了统

一城乡义务教育学校生均公用

经费保障水平、统一义务教育

学校经济困难学生资助政策、

巩固落实城乡义务教育学校教

师工资政策、巩固完善义务教

育学校校舍安全保障长效机

制、做好城乡小规模义务教育

学校布局调整经费保障等 5方
面相关举措。

今年我市统一了义务教育

学校生均公用经费定额，小学

每名学生每年补助1500元，初中
每名学生每年补助1700元，补助
标准已高于省定基准定额。对

义务教育阶段小规模学校，在

原基础上统一县（区）上浮标

准，对小学少于540人、初中少

于576人的小规模学校，根据学
生数的差额按生均公用经费标

准的 30%再增加补助。对离岛
学校的生均公用经费上浮不低

于25%。义务教育阶段特殊教育
学校生均公用经费按当地普通

同级学校生均公用经费的10倍保
障，并纳入义务教育保障体系。

按照《通知》，在省定学生

资助政策全面落实的基础上，

让经济困难学生享受相应的统

一资助政策。对义务教育阶段

资助对象实施营养改善计划，

每周免费提供 5餐 （法定休息
日除外）荤素搭配、营养合理的

营养午餐，上限从原 10元/餐提
高到 12元/餐。经济困难学生
资助标准为寄宿制小学生每

生每年 1250元、初中生每生每
年 1500元；非寄宿制小学生每
生每年 625元、初中生每生每年
750元。
《通知》还对改善中小学教

师的工作和生活条件、中小学

校舍维修改造等经费保障方面

提出了进一步要求。

阴记者 翁青青 通讯员 费悟科

本报讯 今年10月，普朱管
委会在辖区开展旅游包车客运

专项检查，其间发现的问题已

全部完成整改。

据了解，本次专项检查主要

针对普朱旅游包车客运企业安

全生产管理制度、经营资质、车

辆驾驶员管理、安全管理机构

设置及专职安全员配备等方面

落实情况。

检查中，普陀山公运中心发

现部分企业存在缺少相关文

件、运营线路信息台账不完善、

应急预案不完善、与动态监控

平台第三方签订的合同已超过

有效期限等问题，当即提出相

关整改意见，督促企业尽快落

实整改，及时发现和消除安全

隐患，形成旅游包车安全管理

闭环，全力确保游客人身安全。

形成安全管理闭环 确保游客人身安全

普朱开展旅游包车专项检查

今年4月以来，嵊泗县、菜园
镇人大代表会同相关部门工作

人员，多次组织召开座谈会和现

场走访，并邀请外卖骑手代表畅

谈就餐诉求（见图二、图三）。

外卖骑手的诉求主要集中在

菜价和错峰就餐问题上，希望在

人大代表和有关部门的推动下，

能让他们吃上实惠可口又热气腾

腾的快餐。

群众有诉求，人大有行动。人

大代表联系了“幸福食堂”嵊泗中

心店。

了解情况后，“幸福食堂”嵊

泗中心店经营户黄伟军表示，

愿意将外卖骑手引入到“幸福

食堂”就餐。他认为，“幸福食

堂”在满足老年客户主体需求

的同时，能为外卖小哥提供就

餐和休息的场所是非常有意义的

事情。

在人大代表和相关单位的共

同努力下，“幸福食堂”嵊泗中心

店很快将外卖骑手纳入打折优惠

范围，所有外卖骑手在这里用餐

都可享受8.5折优惠。

“幸福食堂”嵊泗中心店还在

营业时间上作出了提前和延后调

整，将每天的午餐营业开始时间

提前至上午10时半，结束时间延
后至下午1时，尽量确保外卖骑手
放心就餐。

为了让来得较晚的外卖骑手

也能吃上热乎菜，“幸福食堂”会

根据实时的菜量作出反应，如

遇当天用餐老年人数较多、当

时所剩菜品较少的情况，让厨师

抓紧炒制，为骑手提供充足的

菜品。

荩外卖骑手就餐
不规律很辛苦

“你们平时工作中是怎么解

决吃饭问题的”“是否有固定的时

间和场所就餐”……今年 4月，嵊
泗县、菜园镇人大代表和相关部

门工作人员，多次走访“饿了么”

营运站点和“美团外卖”驿站，了

解目前菜园城区外卖骑手日常就

餐情况，把外卖骑手的就餐难题

摸清摸透。

据了解，目前，嵊泗共有外卖

骑手近百人，基本集中在菜园城区。

“饿了么”营运站点站长徐军

表示，站内的骑手多为外地人，就

餐需求量大，希望能为骑手们提

供实惠又舒心的就餐条件。然而，

一般的三餐就餐时间正是外卖员

接单送货最忙碌的时段，他们很

难停下来正常就餐。

“最好有地方可以提供错时

就餐服务，既能满足外卖骑手们

的就餐需求，也不耽误他们的送

餐工作。”徐军说。

“我们应该想办法为外卖骑

手们提供好的就餐场所。”嵊泗县

人大代表孙丹妮认为，社会应该

关心关爱这类新就业群体，增强

他们在这座城市的归属感、安全

感、融入感，提升他们的整体幸

福感，也能让我们的城市变得更

温暖。

荩外卖骑手普遍
有定点就餐需求

上紧接第1版 对企业开拓海

外高价值市场是一个不错的

机会，企业在会后也会继续跟

进客户需求，邀请客户到舟

山实地考察，将意向订单转

为实单。

在展会另一边，鲜到鲜得

（舟山) 海洋食品有限公司拿出
了自己的拳头产品———舟山带

鱼。除了原条包装的冰鲜带鱼，

还有油炸带鱼、糖醋带鱼等熟

加工食品。这家企业在国内以

电商平台销售为主，此次参展

也是希望借此机会将舟山带鱼

的产品销往海外。

“相比往年分散在各处，今

年舟山企业的展位都在一起，

不仅方便客户横向对比产品，

也有助于舟山打响自己的地

理品牌。”鲜到鲜得（舟山)海洋
食品有限公司创始人林金君表

示道。

据了解，此次舟山水产企

业展位面积达 1800平方米，较
去年增加43%，是展会地级市规
模最大的参展团之一。

据统计，今年1~9月份，我
市水产品出口63.3亿元，同比增
长26.5%。“总体水产品外贸是
一个向好的趋势，已经恢复到

2019年以前的水平了。”市出口
水产行业协会秘书长班国庆介

绍道，“今年国际客户来得也

多，大家的需求还是很旺盛的，

看来舟山水产品出口还有增长

的趋势，所以我们的企业都信

心满满。”

“我们对参展企业有一定

额度的补贴，希望大家都能积

极地走出去，所以今年有很多

新企业前来参展。”市商务局相

关负责人表示，接下来，市商务

局将继续优化企业服务，协同

推进贸易便利化举措，加快水

产品出口订单执行，确保全年

出口较好较快增长。

首日意向订单超5000万元

阴记者 杨卫

本报讯 嵊泗县昨天成立

海岛民宿学院，由此搭建起集

教育、培训、研究、实践于一体

的海岛民宿发展交流综合性

平台。

据了解，目前嵊泗共有民

宿经营户 942家，床位数 18032
张，占全县住宿接待总量的

74.4%，行业直接从业人员 6200
余人，带动旅游从业人员 2万
人以上。全县拥有全国甲级旅

游民宿1家、省级金银宿 44家、
市最美民宿 87家、文化主题民
宿2家。

海岛民宿学院将探索推进

与新区旅游与健康职业学院等

国内相关机构合作交流，汇聚

民宿行业精英和专业院校力

量，组建高水平师资队伍，同时

与周边地区的民宿建立紧密的

合作关系，为学员提供实习和

实践的机会，培养适应市场需

求、具有创新精神和实践能力

的优质民宿人才，助力海岛民

宿产业进一步发展。

嵊泗县文化和广电旅游体

育局副局长杜力表示，希望通

过海岛民宿学院这个平台，让

民宿行业创业者、从业者以及

旅游相关专业的学生，获得全

方位、多层次的知识与技能支

持。“今后我们可以在学院里畅

所欲言，谈未来、找创意，互相

学习提高，推动创新与融合，把

海岛民宿做得更精致。”民宿业

主陈芬说。

汇聚行业精英 培养优质人才

嵊泗成立海岛民宿学院

19℃~24℃

18℃~21℃明日

今日
阴有阵雨或雷雨，雨量可达暴雨到大暴雨，
下半夜起中雨。东北风7~8级阵风9级。

阴有阵雨，上午转阴到多云。偏北风7级阵
风8~9级减弱到6级阵风7~8级。

近年来，我市持续推动“幸
福食堂”建设，让老年居民在家
门口“吃得饱”又“吃得好”。

在嵊泗，县、镇两级人大代
表倾听民生诉求、积极建言献
策，与相关部门合力推进“幸福
食堂”服务扩面行动，在满足老
年人用餐需求的基础上，将外卖
骑手纳入“幸福食堂”服务对象，
让外卖小哥们也能吃上便宜又
热乎的饭菜。

由市人大常委会办公室与
市新闻传媒中心联合主办的“我
为群众办实事”栏目，本期走进
嵊泗县菜园镇，看看那里的“幸
福食堂”是如何向外卖小哥“打
开”的？

荩外卖骑手如愿
吃上了“暖心”餐

在与“幸福食堂”嵊泗中心店

对接过程中，曾有人大代表提出，

“幸福食堂”的优惠服务能否进一

步扩面，把快递员等新就业群体

也纳入进来。

对此，黄伟军表示，由于外卖

骑手群体相对较小，企业尚有接

纳能力。如进一步扩面，对“幸福

食堂”的人力物力及场地会带来

较大压力。最关键的一个问题是，

谁来分担“幸福食堂”打折优惠的

资金压力？

近期，嵊泗县人大常委会再次

与相关部门会商，提出为更好地向

新就业群体提供服务，可以动员企

业、社会组织等参与“幸福食堂”爱

心助餐的工作思路。

下一步，嵊泗县委社会工作

部将继续对新就业群体进行深入

调研，根据实际情况，研究服务扩

面的必要性和可行性，并加强与

商家的沟通联系。嵊泗县民政局

将结合“幸福食堂”运营情况，在

折扣补助、房租减免等方面为企

业积极争取扶持，帮企业减少运

营成本，助力“幸福食堂”惠及更

多的新就业群体。

近日，“幸福食堂”嵊泗中心

店挂上了“小哥驿站”外卖小哥爱

心就餐点的牌子。

10月24日10时30分许，菜园镇
人大代表邹海平来到该店，回访外

卖骑手的就餐情况，遇到了正在用

餐的外卖骑手李洪影和郭勇刚。

李洪影来自安徽，已在嵊泗

从事外卖行业3年多。以前，为了
省钱图方便，她经常在买早餐的

时候多买一份，中午饿的时候吃。

“我知道这样不健康，但我不想为

了回住处烧午饭而丢了外卖配送

单。”李洪影说。

当天，李洪影在“幸福食堂”

点了番茄炒蛋、芹菜炒腐竹（见图

一），菜价均为8元，凭骑手身份享
受了8.5折优惠，总共付了13.6元。
“菜蛮便宜的，味道也不错。这里

开张后，我吃饭也变得规律了。”

李洪影乐呵呵地说。

“离开河南后，我在嵊泗当

了 6年的外卖骑手。每天到了饭
点基本上就是骑到哪吃在哪，餐

箱就是我的餐桌。”郭勇刚说，这

家“幸福食堂”终于让他有了一

种慢下来的感觉，能好好吃上一

餐饭。

得知邹海平是来查访外卖骑

手对“幸福食堂”供餐情况的反馈

时，郭勇刚高兴地说：“太好了，谢

谢人大代表帮我们解决了日常就

餐难题。”

荩探索向更多
新就业群体服务扩面

荩“幸福食堂”愿意
提供打折优惠

图二 图三

图一 扫一扫看视频


